

Zaha Hadid : l'architecture au féminin



Zaha Hadid est née le 31 octobre 1950 à Bagdad. Elle est morte le 31 mars 2016 à Miami.

Biographie courte de Zaha Hadid - Zaha Hadid est considérée comme la représentante du mouvement déconstructiviste. Elle commence par étudier les mathématiques à l'université américaine de Beyrouth, avant d'entamer des études d'architecture à l'Architectural Association School of Architecture de Londres. Elle a travaillé, à la sortie de ses études, à l'Office for Metropolitan Architecture, une agence d'architecture basée à Rotterdam, où elle a œuvré aux côtés de son fondateur Rem Koolhaas.

En 1980, elle a ouvert son agence à Londres : Zaha Hadid Architects, qui emploie à présent 250 personnes. Ses constructions tout en courbes, légères et résolument modernes, sont présentes dans le monde entier. On peut

notamment citer, parmi des dizaines d'autres bâtiments, un centre aquatique à Londres conçu pour les JO 2012, ou la tour CMA-CGM à Marseille.

Une rétrospective a été consacrée à Zaha Hadid au Guggenheim de New York, ce musée n'avait exposé qu'un seul architecte avant elle. C'est la première femme qui a obtenu le prix Pritzker. Elle est par ailleurs titulaire d'une chaire à la Graduate School of Design, à l'université de Harvard. Une monographie de son œuvre a été publiée en 2009. En 2016, l'entreprise "Zaha Hadid Architects" compte environ 430 employés. Elle décède le 31 mars 2016, à Miami, des suites d'une crise cardiaque.



Le Centre culturel Heydar-Aliyev, Bakou (Azerbaïdjan)